



Jean-Marc Berthon, Ambassadeur français pour les droits des personnes LGBT effectuera un déplacement au Cameroun du mardi 27 juin 2023 au samedi 1er juillet 2023.

A cet effet, une conférence-débat sur les définitions du genre, de l'orientation et de l'identité sexuelles, suivie d'un spectacle, seront organisés à l'occasion à l'institut Français du Cameroun de Yaoundé, le 30 juin 2023 à 18h00.

Le gouvernement dit NON

En effet dans une lettre adressée au Ministre de l'Administration Territoriale, le Ministère des Relations Extérieures refuse d'accorder pas son approbation. « Afin d'exprimer des réserves du Gouvernement camerounais au sujet de la tenue de cette conférence débat, une Note Verbale a été transmise à l'Ambassadeur de France, lit-on dans la note du Minerex.

Un bras de fer entre Yaoundé et Paris pourrait s'ouvrir sur la question des droits humains, au moment où Paul Biya est attendu en France pour un sommet pour un nouveau pacte financier mondial.

237

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix - Travail - Patrie

MINISTÈRE DES RELATIONS EXTERIEURES
DIRECTION DU PROTOCOLE, DU CEREMONIAL
ET DES AFFAIRES CONSULAIRES

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix - Travail - Patrie

REPUBLIC OF CAMEROON
Peace - Work - Fatherland
MINISTRY OF EXTERNAL RELATIONS
DEPARTMENT OF PROTOCOL, CEREMONIES AND
CONSULAR AFFAIRS

Page 01/01

--- No 16 2 2

DIP/11/D2/D5/SDPCD/SIE

Yaoundé, le 19 JUN 2023

LE MINISTRE DES RELATIONS EXTERIEURES
THE MINISTER OF EXTERNAL RELATIONS
A/TO
MONSIEUR LE MINISTRE DE L'ADMINISTRATION
TERRITORIALE
-YAOUNDE -

TRES URGENT

**Objet : Visite au Cameroun de M. Jean-Marc BERTHON,
Ambassadeur pour les droits des personnes LGBT,
du 27 juin au 1^{er} juillet 2023.**

J'ai l'honneur de vous faire connaître que, l'Ambassade de France m'a saisi afin de m'informer de ce que M. Jean-Marc BERTHON, Ambassadeur pour les droits des personnes LGBT+, effectuera un déplacement au Cameroun du mardi 27 juin 2023 au samedi 1^{er} juillet 2023. A l'occasion, une conférence-débat sur les définitions du genre, de l'orientation et de l'identité sexuelle, suivie d'un spectacle, sera organisée, à l'Institut Français du Cameroun (IFC) de Yaoundé, le 30 juin 2023 à 18H00.

Des activités auxquelles le Ministère des Relations Extérieures n'accorde pas son approbation. Afin d'exprimer des réserves du Gouvernement camerounais au sujet de la tenue de cette conférence débat, une Note Verbale a été transmise à l'Ambassadeur de France.

Par ailleurs, il est bon de rappeler que, la position du Gouvernement Camerounais sur les définitions du genre, de l'orientation et de l'identité sexuelle au Cameroun est claire et dénuée de tout débat. Il n'est donc pas possible de parler de personnes LGBT+ au Cameroun. Le fait est ainsi qualifié de crime de Droit Commun par l'Art. 347-1.- Homosexualité de la Loi N°2016/007 du 12 juillet 2016 portant Code pénal du Cameroun.

Je vous saurais gré des dispositions qu'il vous plaira de faire prendre afin de faire respecter la position l'Etat du Cameroun à ce sujet. /-

Copie : GOUVERNEUR REGION DU CENTRE.

Le Ministre
MINISTÈRE DES RELATIONS EXTERIEURES

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Republic of Cameroon
MINISTRE DES RELATIONS EXTERIEURES
MINISTRY OF EXTERNAL RELATIONS

MBELLA MBELLA

DIRECTION DU PROTOCOLE, DU CEREMONIAL ET DES AFFAIRES CONSULAIRES
DEPARTMENT OF PROTOCOL, CEREMONIES AND CONSULAR AFFAIRS
TEL: 222 20 43 05 B.P. 18 Yaoundé | Email: d11@dirpa.gov.cm, dirpa@dirpa.gov.cm, siteweb: www.dirpa.gov.cm